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    GemVertr 
                                                               Gemeindevertretung Erzhausen 

Erzhausen, den 01.06.2022 

N I E D E R S C H R I F T  
zur 10. Sitzung der Gemeindevertretung 

am Montag, den 23.05.2022. 

Sitzungsbeginn: 20:06 Uhr Sitzungsende: 21:46 Uhr 

(Anwesenheitsliste entfernt) 
Frau  Claudia Lange Bürgermeisterin  

 

Herr Dr. Andreas Heidenreich 1. Beigeordneter  
 

Herr Dr. Jochen Hechler Beigeordneter  
Frau  Adelheid Klaus Beigeordnete  
Herr  Hubertus Riedl Beigeordneter  

 

 

Gemeindevertretung: 

<GfE>: 
Herr  Roland Blüm Stellv. Vorsitzender der 

Gemeindevertretung 
 

Herr  Markus Boulanger Gemeindevertreter  
Herr  Andreas Gottsmann Gemeindevertreter  
Frau  Annette Gügel Gemeindevertreterin  
Frau  Tanja Launer Vorsitzende der 

Gemeindevertretung 
 

Herr  Wolfgang Sperber Gemeindevertreter  
 

 
SPD: 
Frau  Emilie Becker Gemeindevertreterin  
Herr  Pirmin Bozkurt Gemeindevertreter  
Herr  Jörg Dohn Gemeindevertreter  
Frau  Özlem Gün Stellv. Vorsitzende der 

Gemeindevertretung 
 

Herr  Dietrich Schmid Gemeindevertreter  
Herr  Norman Schneider Gemeindevertreter  

 

 
CDU: 
Herr  Reinhard Neumann Stellv. Vorsitzender der 

Gemeindevertretung 
 

Herr  Daniel Seibold Gemeindevertreter  
 

 
BÜNDNIS 90 / DIE GRÜNEN: 
Frau  Renate Battenberg Gemeindevertreterin  
Herr  Florian Heidenreich Gemeindevertreter  
Frau  Lotta Ludwig Gemeindevertreterin  
Frau  Julia Sipreck Gemeindevertreterin  
Herr  Klaus Süllow Stellv. Vorsitzender der 

Gemeindevertretung 
 

Herr  Maximilian Wolf Gemeindevertreter  
 

Alle nicht anwesenden Mitglieder des Gemeindevorstandes und der Gemeindevertretung waren 
entschuldigt. 

Schriftführer: 
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Herr  Thorsten Heller   
 

 
Als Gäste waren anwesend: 
Für den Ausländerbeirat: Frau Christiane Schwarz und Sandra Buelta 

 

Tagesordnung: 

1. Feststellung der Beschlussfähigkeit und evtl. Einwendungen gegen die Niederschrift der 
letzten Sitzung 
Die Vorsitzende der Gemeindevertretung Tanja Launer begrüßt um 20:06 Uhr die Anwesenden 
und eröffnet ordnungsgemäß die fristgerecht eingeladene 10.Sitzung der Gemeindevertretung. 
Ein besonderer Gruß geht an die für Aylin Hoffmann nachgerückte Gemeindevertreterin Renate 
Battenberg. 
Die stellvertretende Fraktionsvorsitzende der Fraktion Bündnis90/Die Grünen ist nun Frau Lotta 
Ludwig. 
Im Anschluss wird die Beschlussfähigkeit mit 20 Mitgliedern festgestellt. Einwendungen gegen 
die Niederschrift der letzten Sitzung liegen nicht vor und werden auch nicht erhoben. 

2. Bericht des Gemeindevorstandes 
Bürgermeisterin Claudia Lange berichtet für den Gemeindevorstand: 

 
Antrag zum Neubau der Kindertagesstätte am Hainpfad (VI/288 3. Ergänzung) 
Der Architekt stellte dem Gemeindevorstand den Planungsstand und die Kostenschätzung für 
den Neubau der Kita Hainpfad vor und beantwortete eine Vielzahl von Fragen. Eine 
entsprechende Vorstellung fand im Bau-, Verkehrs- und Umweltausschuss statt, der auch den 
Haupt- und Finanzausschuss einband. Nicht unerwartet übersteigt die Kostenschätzung das 
Budget aus 2019 und liegt aktuell bei 5,5 Mio. EUR. (in der heutigen Sitzung unter TOP 5 auf der 
Tagesordnung). 

Enderschließung Straßen, Gehwege, Parkplätze und Straßenbegleitgrün im Baugebiet Am 
Hainpfad (VI/270 2. Ergänzung) 
In der vergangenen Woche wurden die Asphaltarbeiten für die Straßen Im Bensensee und In den 
Leinenäckern besprochen. Nach aktuellem Stand kann der Asphalt der Baustraße liegen bleiben 
und wird entsprechend behandelt, um die neue Asphaltschicht aufzunehmen. 

Deutsche Glasfaser, Breitbandausbau der Gemeinde Erzhausen (VI/301)  
Der Ausbau der Glasfaserleitungen durch die Deutsche Glasfaser ist in Umsetzung, und aktuell 
wird an mehreren Baustellen parallel gearbeitet. Vom Ausbau auf den öffentlichen Flächen zu 
unterscheiden ist das privatrechtliche Verhältnis zwischen der Deutsche Glasfaser und dem 
Haushalt, der die Leitung durch das private Grundstück verlegt bekommt. Fragen und Differenzen 
sind zwischen beiden direkt zu klären. Für Beschwerden der Privathaushalte steht folgender Link 
zur Verfügung https://www.deutsche-glasfaser.de/service/bauschaden-melden/, alternativ die 
Bauhotline unter 02861 89060940. Parallel dazu verlegt weiterhin die NGA, ein Zweckverband 
des Landkreises, durch die Firma Klenk Glasfaserleitungen zu öffentlichen Gebäuden. Beide 
Unternehmen arbeiten unabhängig voneinander. 

Elektro-Carsharing  
Der für drei Jahre abgeschlossene Vertrag steht zur Erneuerung an. Die Nutzungszahlen sind 
zwar jährlich gestiegen und haben sich von 2020 auf 2021 verdoppelt und von Q1/2021 auf 
Q2/2022 erneut verdoppelt, aber auch der Zuschussbetrag der Gemeinde wird sich im Fall einer 
Fortsetzung von monatlich 50 auf monatlich 100 EUR verdoppeln. Die Entscheidung des 
Vorstands steht noch aus. 

Die vier Morgen – Städtebaulicher Vertrag und Baulandumlegung  
(VI/393 und  VI/266) 
Die Gemeinde befindet sich weiterhin in Verhandlungen mit den Eigentümern der Grundstücke, 
die in die Baulandumlegung einbezogen werden sollen. In der vergangenen Woche fand eine 
Verhandlung unter Begleitung durch das Vermessungsbüro Müller und die Hessische 
Landgesellschaft statt. Erst nach erfolgreicher Verhandlung kann mit der Erschließung und mit 
der Vergabe der Grundstücke begonnen werden. Die Ausschreibung für die 
Geschosswohnungsbauten ist vorbereitet, kann aber auch erst starten, wenn klar ist, dass das 

https://www.deutsche-glasfaser.de/service/bauschaden-melden/
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Wohngebiet in der geplanten Form umgesetzt werden kann. Gleiches gilt für die Ausschreibung 
der Trägerschaft für die Kita. 

Pilotprojekt DaDiLiner (VII/80 1. Ergänzung) 
Der Gemeindevorstand hatte den Kooperationsvertrag der DADINA zur Inbetriebnahme des 
DaDiLiner vorliegen. Die Gemeinden Babenhausen, Erzhausen, Griesheim und Weiterstadt 
haben an diversen Stellen Anpassungsbedarf an die DADINA zurückgemeldet. Insbesondere 
enthielt der Vertrag nicht, wie im Vorfeld avisiert, eine Deckelung der Kostenbeteiligung bei 
35.000 EUR je Fahrzeug. Einzelheiten zum Betrieb waren ebenfalls noch zu klären. Die 
Kommunen sind zuversichtlich, dass die entsprechenden Punkte rechtzeitig vor dem geplanten 
Beginn einvernehmlich geregelt werden können. 

Vergabe eines Straßennamens für die Industriestraße 15 
Es liegt der Antrag vor, auch den Straßennamen der neu bebauten Fläche, auf der ehemals das 
Seniorenzentrum stand, zu ändern. Der Antrag wurde nach Erstellung der Tagesordnung zur 
Entscheidung an die Gemeindevertretung verwiesen. 
 
Wehrführung 
Der Gemeindevorstand hat die Wahl von Dirk Heinrich zum Gemeindebrandinspektor und 
Thorsten Heller zum stellvertretenden Gemeindebrandinspektor in der Jahreshauptversammlung 
der Freiwilligen Feuerwehr vom 6. Mai bestätigt und den Beschluss gefasst, beide für die Dauer 
ihrer Wahlperiode in das Ehrenbeamtenverhältnis zu berufen. 
 
Ski- und Snowboardfreizeit 
Die Ski- und Snowboardfreizeit konnte trotz der coronabedingten Unsicherheiten geplant und 
durchgeführt werden. 62 Jugendliche und 7 Betreuer und Betreuerinnen verbrachten eine Woche 
ihrer Osterferien, zum ersten Mal im Jugendgästehaus Gerlosplatte / Hochkrimml, Österreich. 
Nach den positiven Rückmeldungen hat der Gemeindevorstand auf Antrag der Kinder- und 
Jugendförderung beschlossen, die Ski- und Snowboardfreizeit am selben Ort vom 7. Bis 14. April 
2023 zu planen.   
 
Ukrainehilfe 
Aktuell sind 72 Personen aus der Ukraine bei uns gemeldet. Wir haben drei Kinder in den Kitas 
und weitere auf der Warteliste. Es gehen Kinder in die Lessingschule und Jugendliche auf die 
Hessenwaldschule. Alle Familien haben von Privat Unterkünfte zur Verfügung gestellt 
bekommen. Die Gemeinde hat mit Unterstützung durch den Partnerschaftsverein mit den 
meisten Vermietern gewerbliche Mietverträge abgeschlossen und Einweisungsverfügungen 
ausgesprochen. Auf dieser Basis beantragt sie beim Landkreis die Erstattung der Mietkosten. 
Aktuell ist die Sozialverwaltung damit beschäftigt, alle Personen, die bisher Leistungen nach dem 
Asylbewerberleistungsgesetz erhalten haben, zum 1.6.2022 auf Leistungen nach SGB II bzw. 
SGB XII umzustellen wie von Bund und Ländern beschlossen.  
Am 25.4. fand auf Initiative des Arbeitskreises für Flüchtlinge und des Fachbereichs Soziales ein 
Kaffeenachmittag im Bürgerhaus für die ukrainischen Familien und ihre Gastgeber/Vermieter 
statt, der rege zur Vernetzung genutzt wurde. Am 9. Mai traf sich das Aktionsbündnis bestehend 
aus Arbeitskreis für Flüchtlinge, Partnerschaftsverein, Vergiss-Mein-Nicht, Freiwilliger Feuerwehr, 
DRK, Apotheke, Gemeinde und weiteren ehrenamtlichen Helfern zum Informationsaustausch. 
Am 13. Mai fuhr ein weiterer 40-Tonner mit Hilfsgütern organisiert von Vergiss-Mein-Nicht e.V. 
und unterstützt durch viele ehrenamtliche Helfer nach Ivanychi, Ukraine. Am 18.5. gab es eine 
weitere Vernetzungsmöglichkeit mit Spielemöglichkeit an der Grillhütte.Großen Dank an die 
Erzhäuserinnen und Erzhäuser für die breite andauernde Hilfsbereitschaft und die große 
Spendenbereitschaft. 

3. Bericht der Ausschüsse und sonstiger Gremien 
Der Vorsitzende des Haupt- und Finanzausschusses (kurz: HuFinA) Roland Blüm berichtet über 
die letzte Sitzung des Ausschusses am 05.05.2022. Die Gemeindebedienstete Sonay Öksüz 
wurde zur neuen Schriftführerin des Ausschusses gewählt. Er bedankte sich in diesem 
Zusammenhang ausdrücklich beim 1. Beigeordneten Dr. Andreas Heidenreich, der die 
Schriftführung bisher interimsweise wahrgenommen hatte.  
 
Die Beschlussempfehlungen des Ausschusses zu Drucksache VI/288 3. Ergänzung "Antrag zum 
Neubau der Kindertagesstätte am Hainpfad", Drucksache VII/91 "Mitteilung der Evangelischen 
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Kirchengemeinde: Auszug aus dem Protokollbuch - Elternbeiträge", Drucksache VII/96 1. 
Ergänzung "Änderung der Berichterstattung des Gemeindevorstandes gemäß § 28 GemHVO", 
stehen heute als TOP 3, 4 bzw. 5 in Teil A zur Abstimmung.  
 
Die Drucksache VII/98 "Überarbeitung/Anpassung der Kostenbeitragssatzung der 
Kindertagesstätten der Gemeinde Erzhausen" verbleibt zur weiteren Beratung im Ausschuss, da 
am Sitzungstag die Beschlussempfehlung des Sport- Kultur- und Sozialausschusses (kurz: SKS) 
noch nicht vorlag. Roland Blüm empfiehlt den TOP 15 der heutigen Sitzung 
(Verwaltungskostensatzung) auf Grund noch nicht beantworteter Fragen in den Ausschuss 
zurück zu verweisen.  
 
Für die beiden Sitzungen des Bau-, Verkehrs- uns Umweltausschusses am 7.4. und 2.5. berichtet 
der Ausschussvorsitzende Maximilian Wolf. 
Der Ausschussvorsitzende führt aus, dass in der Sitzung am 07. April das beauftragte 
Planungsbüro, vertreten durch Architekt Braun, die aktuellen Planungsunterlagen zum Neubau 
der KiTa am Hainpfad (DS VI/288 3. Ergänzung) vorgestellt hatte. Die Beschlussempfehlung 
steht heute als TOP 5 in Teil A zur Abstimmung. Die weiteren Beschlussempfehlungen aus 
dieser Sitzung werden als TOP 16 "Einrichtung einer Sonderfläche für Fotovoltaikanlagen" (VII/77 
1. Ergänzung) und TOP 6 "Friedhof - Grunderneuerung der Parkplatzanlage" (VII/73) zur 
Beschlussfassung durch die Gemeindevertretung zur Abstimmung gestellt. 
 
Die Beschlussempfehlungen aus der Sitzung des BVU vom 02. Mai, stehen heute als TOP 10 
"Neugestaltung Friedhof" (DS VI/273 1. Ergänzung) und TOP 14 "Änderung Bebauungsplan SVE 
Gelände/Kinderspielplatz/Skaterbahn/Sportgelände“ (DS VI/264 5. Ergänzung) zur Abstimmung. 
Die Vorgänge "Förderung von Stecker-Solar Anlagen - Balkonkraftwerke" (DS VII/78), Konzept 
zur Optimierung der Sanitär-,Heizungs- und Lüftungsanlagen des Bürgerhauses (DS VI/214 4. 
Ergänzung) verbleiben zur weiteren Beratung im BVU. 
 
Da keine Sitzung des Sozial- und Kulturausschusses stattfand, erfolgt auch keine 
Berichterstattung. 
 
Für weitere Ausschüsse oder sonstige Gremien erfolgt keine Wortmeldung. 
 

 Teil A: 
4. Änderung der Berichterstattung des Gemeindevorstandes gemäß § 28 GemHVO 

 
Drucksache VII/96 1. Ergänzung 

Beschluss: 

Die Gemeindevertretung beschließt die Änderung des Berichts des Gemeindevorstandes gemäß 
§ 28 GemHVO in der als Mustervorlage vorliegenden Form. Der Gemeindevorstand wird 
aufgefordert, parallel zur Vorlage des Zwischenberichts 
gemäß § 28 GemHVO separate Berichte der Fachbereiche zur Zielerreichung für die im Haushalt 
aufgeführten Produkte und Projekte vorzulegen. 

Beratungsergebnis: Einstimmig, 1 Enthaltung(en) 

 

5. Antrag zum Neubau der Kindertagesstätte am Hainpfad 
hier: weitere Vorgehensweise 
Drucksache VI/288 3. Ergänzung 

Beschluss: 

Die Gemeindevertretung fordert die Verwaltung auf, die Vorbereitung des Verkaufs des 
Altgrundstücks KiTa-Hainpfad aufzunehmen und an den Bau-, Verkehrs- und 
Umweltausschusses zur weiteren Beratung bereitzustellen. 

Beratungsergebnis: Einstimmig, 1 Enthaltung(en) 

 

9. Ausweisung von ökologischen Ausgleichsflächen 
- Antrag der Fraktion Bündnis90/Die Grünen - 
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Drucksache VII/105 

Beschluss: 

Die Gemeindevertretung verweist den Antrag in den Bau-,Verkehrs- und Umweltausschuss. 

Beratungsergebnis: Einstimmig, 1 Enthaltung(en) 

 

10. Neugestaltung Friedhof 
Hier: Präsentation von Entwicklungs- und Gestaltungskonzept für den Friedhof 
Drucksache VI/273 1. Ergänzung 

Beschluss: 

Dem vorgestellten Entwicklungskonzept mit Vorzugsvariante wird grundsätzlich zugestimmt. 
 
Der Beschluss des Gemeindevorstands für die Präsentationen und die Vorzugslösung, eine 
Bürgerinformationsveranstaltung im 3. oder 4. Quartal durchzuführen, werden wohlwollend zur 
Kenntnis genommen. 

Beratungsergebnis: Einstimmig, 1 Enthaltung(en) 

 

11. Mitteilung der Evangelischen Kirchengemeinde: Auszug aus dem Protokollbuch - 
Elternbeiträge 
Drucksache VII/91 

Beratungsergebnis: Zur Kenntnis genommen 

12. Antrag der Fraktion <GfE> zum Freizeitgelände 
Drucksache VII/111 

Beschluss: 

Die Gemeindevertretung verweist den Antrag in den Bau-, Verkehrs- und Umweltausschuss. 

Beratungsergebnis: Einstimmig, 1 Enthaltung(en) 

 

13. Antrag der Fraktion <GfE> zur Stellplatzsatzung 
Drucksache VII/110 

Beschluss: 

Die Gemeindevertretung verweist den Antrag in den Haupt- und Finanzausschuss und in den 
Bau-, Verkehrs- und Umweltausschuss. 

Beratungsergebnis: Einstimmig, 1 Enthaltung(en) 

 

 Teil B: 
6. Friedhof - Grunderneuerung der Parkplatzanlage 

hier: Auftragsvergabe 
Drucksache VII/73 

Beschluss: 

Der Gemeindevorstand wird beauftragt, ein Leistungsverzeichnis zur Vorbereitung der Vergabe 
der Sanierung des Friedhofsparkplatzes zu erstellen. 

Beratungsergebnis: Einstimmig, 0 Enthaltung(en) 

 

7. Vorhabenbezogener Bebauungsplan "Rheinstraße 54" 
Drucksache VII/108 
Der Fraktionsvorsitzende der GfE-Fraktion Andreas Gottsmann stellt einen Änderungsantrag in 
Ergänzung zur Verweisung der beiden Tagesordnungspunkte 7 und 8. 
 



 6 

Danach wird eine 5-minütige Sitzungsunterbrechung beantragt, der gemäß der 
Geschäftsordnung zugestimmt wird. Die Vorsitzende der Gemeindevertretung Tanja Launer 
unterbricht um 20:51 Uhr die Sitzung. 
 

Beschluss: 

Die Gemeindevertretung beschließt: 
 

• Den Vorgang in den Bau-, Verkehrs- und Umweltausschuss zu verweisen 
• Diese und künftige Bauvorhaben, die nicht von einem gültigen B-Plan geregelt werden, 

werden unter dem bereits 02/2020 gestellten Antrag VI/332 der Fraktion Bündnis 90 / Die 
Grünen zugeordnet 

• Der Antrag VI/332 wird im nächsten Bau-, Verkehrs- und Umweltausschuss unter 
Verweisung der beiden vorgenannten TOPs reaktiviert und Hr. Heitkamp bzw. ein Vertreter 
der Planungsgruppe beigeladen, um erneut die Methodik der Vorgehensweise 
(Quartiersplanung) vorzustellen und anlässlich der vorliegenden Anfrage zur rückwärtigen 
Bebauung der Rheinstraße ein erstes Quartier abzustecken und die nächsten Schritte 
vorzustellen. Parallel sind weitere sinnvolle Quartiere innerhalb der Bebauungsgrenzen des 
Ortes abzustecken.  

Beratungsergebnis: 13 Ja-Stimmen(GfE, Bündnis90/Grüne), 7 Gegenstimmen(SPD, CDU), 0 
Stimmenthaltung(en) 

 

8. Vorhabenbezogener B-Plan "Brühlweg" 
Entwurf zur Änderung des bestehenden B-Plans 
Drucksache VII/107 
Norman Schneider stellt für die SPD-Fraktion den Änderungsantrag, den TOP abzusetzen und 
die Beratung und Beschlussfassung zurückzustellen, bis ein entsprechender 
Flächennutzungsplan als Grundlage vorliegt. 
 
Die Vorsitzende der Gemeindevertretung Tanja Launer lässt zuerst über den ursprünglichen 
Antrag, die Verweisung des TOPs in den Bau- Verkehrs- und Umweltausschuss, abstimmen. 

Beschluss: 

Die Gemeindevertretung verweist den Antrag in den Bau-, Verkehrs- und Umweltausschuss.  
Beratungsergebnis: 11 Ja-Stimmen(GfE,Bündnis90/Grüne), 8 Gegenstimmen(SPD, CDU), 1 
Stimmenthaltung(Bündnis90/Grüne) 

 

14. Änderung Bebauungsplan SVE Gelände/Kinderspielplatz/Skaterbahn/Sportgelände 
Bebauungsplan „Sportgelände – 1. Änderung Kita Hainpfad“ 
Hier: 
Beschlussfassung zur Prüfung der während der öffentlichen Auslegung nach § 3 Abs. 2 
BauGB und der Behördenbeteiligung nach § 4 Abs. 2 BauGB eingegangenen 
Stellungnahmen 
Satzungsbeschluss gemäß § 10 BauGB 
Drucksache VI/264 5. Ergänzung 

Beschluss: 

a) Beschlussvorlagen zu den eingegangenen Stellungnahmen 
Die Gemeindevertretung beschließt die als Anlagen beigefügten Beschlussvorlagen zu den 
während der Beteiligung der Öffentlichkeit nach §3 Abs. 2 BauGB und der Behördenbeteiligung 
nach §4 Abs.2 BauGB eingegangenen Stellungnahmen. 

b) Satzungsbeschluss 
Die Gemeindevertretung beschließt den Bebauungsplan „Sportgelände – 1. Änderung Kita 
Hainpfad“ mit Begründung in der Fassung vom Februar 2022 gemäß §10 BauGB als Satzung. 
Die Gemeindevertretung beschließt gleichzeitig die im Bebauungsplan enthaltene Satzung nach 
§91 HBO (Bauordnungsrechtliche Festsetzungen).  
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Der Gemeindevorstand wird beauftragt, den Satzungsbeschluss des Bebauungsplanes gemäß 
§10 Abs. 3 BauGB ortsüblich bekannt zu machen und damit den Bebauungsplan in Kraft zu 
setzen. 

Beratungsergebnis: Einstimmig, 2 Enthaltungen(Bündnis90/Grüne) 

 

15. Überarbeitung und ggf. Neufassung der Verwaltungskostensatzung 
Antrag Fraktion Bündnis 90/DIE GRÜNEN 
hier: Vorlage des Entwurfs einer neuen Verwaltungskostensatzung 
Drucksache VII/100 1. Ergänzung 

Beschluss: 

Die Gemeindevertretung beschließt die Rückverweisung in den Haupt- und Finanzausschuss. 
Die Vorlage ist mit den Klärungen der offenen Fragen dem Ausschuss erneut vorzulegen. 

Beratungsergebnis: Einstimmig, 0 Enthaltung(en) 

 

16. Einrichtung einer Sonderfläche für Fotovoltaikanlagen auf dem Grundstück Fl. 1 Nr. 49 der 
Gemarkung Erzhausen 
Drucksache VII/77 1. Ergänzung 
Reinhard Neumann stellt für die CDU-Fraktion den Änderungsantrag, die Beschlussempfehlung 
des Ausschusses noch um das Wort "grundsätzlich" zu ergänzen. 

Beschluss: 

Vorbehaltlich der Zustimmung der zu beteiligenden Stellen erklärt sich die Gemeinde Erzhausen 
mit dem Vorhaben der Fa. whs Enertec GmbH, Erzhausen, Errichtung einer Sonderfläche für 
Fotovoltaik mit Einzäunung, Anlage von Streuobstwiesen und Umwidmung von 
landwirtschaftlichen Flächen in eine Sonderfläche für Solarenergie grundsätzlich einverstanden. 
 
Die gemeindeeigenen Grundstücke Fl. 10 Nr. 46/1, 48/1, 50/1, 51/1 und 53 werden hierfür zu 
noch zu vereinbarenden Konditionen zur Verfügung gestellt. 
 
Der Gemeindevorstand wird mit der Ausarbeitung eines entsprechenden Konzepts zur 
Umsetzung in Abstimmung mit dem Vorhabenträger beauftragt. 
 
Das Ergebnis ist dem BVU und dem HuFinA zur Beratung vorzulegen. 

Beratungsergebnis: Einstimmig, 0 Enthaltung(en) 

 

17. Wahl der Schiedsperson und der stellvertretenden Schiedsperson; 
Drucksache VII/112 
Die Vorsitzende der Gemeindevertretung Tanja Launer stellt fest, dass kein Antrag auf geheime 
Wahl vorliegt und stellt den vorliegenden Wahlvorschlag zur Abstimmung. 

Beschluss: 

Die Gemeindevertretung wählt Herrn Jürgen Heinz, geb. 13.12.1960, wohnhaft Erzhausen, 
Bahnstraße 26, erneut für die Dauer von fünf Jahren zum Schiedsmann. 
 
Die Bewerberin Doris Hedrich-Müller, geb. 02.11.1950, wohnhaft Erzhausen, Amselweg 3, 
wird auf die Dauer von fünf Jahren zur stellvertretenden Schiedsfrau gewählt. 

Beratungsergebnis: Einstimmig, 0 Enthaltung(en) 

 

18. Wahl einer Vertreterin / eines Vertreters für die Verbandsversammlung der Kommunalen 
Informationsverarbeitung in Hessen (ekom 21) mit Sitz in Gießen; 
Drucksache VII/9 1. Ergänzung 
Aufgrund der Mandatsniederlegung der gewählten Vertreterin Aylin Hoffmann, wir eine Neuwahl 
der Vertretung notwendig. 
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Die Vorsitzende der Gemeindevertretung Tanja Launer stellt fest, dass kein Antrag auf geheime 
Wahl vorliegt und stellt den vorliegenden Wahlvorschlag zur Abstimmung. 

Beschluss: 

Die Gemeindevertretung wählt Daniel Seibold (CDU) einstimmig als Vertreter für die 
Verbandsversammlung der ekom21. 

Beratungsergebnis: Einstimmig, 0 Enthaltung(en) 

 

19. Anfrage / Nachfrage - Status Neubaugebiet "Die vier Morgen" 
- Anfrage der CDU-Fraktion - 
Drucksache VII/106 
Die Bürgermeisterin Claudia Lange geht auf die Fragen der Anfrage zum Status der zu 
unterzeichnenden Verträge und der Ausschreibung der Trägerschaft für die geplante KiTa im 
Baugebiet "Die Vier Morgen" ein. 

 
Die mündliche Antwort des Gemeindevorstands durch Bürgermeisterin Claudia Lange wird wie 
folgt zusammengefasst: 
 
Bürgermeisterin Lange verweist auf die bereits erfolgten Erläuterungen im Rahmen des Berichtes 
des Gemeindevorstandes. zur heutigen Sitzung Die Gespräche zur Vertragsunterzeichnung 
erreichen einen Punkt, wo die Abwägung einer Umplanung in Betracht gezogen werden müsse. 
Alle weiteren Schritte hängen nun an der Vertragsunterzeichnung. Daher warten wir diese nun 
ab.  
 
Der Fragesteller übt sein Rederecht auf zwei Zusatzfragen aus und fragt an: 
 
1. Was ist der Haupthintergrund, warum es nicht zur Vertragsunterzeichnung kommt? 
2. Was bedeutet die Umplanung und welche Risiken sind damit verbunden? 
 
Die mündliche Antwort durch Bürgermeisterin Lange wird wie folgt zusammengefasst: 
 
1. Diese Frage kann im Interesse der Betroffenen nicht öffentlich beantwortet werden. 
2. Die Umplanung bedeutet ein Wegfall der 16 betroffenen Grundstücke. 
 

20. Mitteilungen 
Die Vorsitzende der Gemeindevertretung Tanja Launer teilt folgende Termine mit: 
 
• 02. Juni  20:00    SKS 
• 13. Juni  20:00    BVU 
• 20. Juni  20:00    BVU (optional) 
• 23. Juni  20:00    HuFinA 
• 02. Juli   18:00.   Fezso (Fest zum Sommer) der SPD auf dem Hessenplatz 
• 04. Juli   19:30    Ältestenrat -- nicht - öffentlich 
• 12. Juli   20:00    Ausländerbeirat 
• 18. Juli   20:00    11.Sitzung der Gemeindevertretung 
 
Nachdem keine weiteren Mitteilungen und Anfragen vorliegen, schließt die Vorsitzende die 
Sitzung um 21:46 Uhr und bedankt sich für die konstruktive Mitarbeit. 

 
Da keine Mitteilungen und weitere Anfragen vorliegen, schließt der Vorsitzende gegen 21:46 Uhr die Sitzung. 
 
Für die Ausfertigung:  
 
   Die Vorsitzende: 
 
 
 
 
Thorsten Heller   Tanja Launer 
(Schriftführer) 


	Dokumente
	Öffentliche Niederschrift 23.05.2022 Gemeindevertretung  (aktualisiert: 03.06.2022)


